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据新华社北京8月 3日电 国
务 院 日 前 印 发 《全 民 健 身 计 划

（2021－2025 年）》（以下简称 《计
划》），就今后一个时期促进全民健
身更高水平发展，更好满足人民群
众的健身和健康需求作出部署。

《计划》 明确，到 2025 年，全
民健身公共服务体系更加完善，人
民群众体育健身更加便利，健身热
情进一步提高，各运动项目参与人
数持续提升，经常参加体育锻炼人
数比例达到 38.5%，县 （市、区）、
乡镇 （街道）、行政村 （社区） 三级
公共健身设施和社区15分钟健身圈
实现全覆盖，每千人拥有社会体育
指导员 2.16 名，带动全国体育产业
总规模达到5万亿元。

《计划》提出了 8 个方面的主要
任务，包括加大全民健身场地设施供

给、广泛开展全民健身赛事活动、提
升科学健身指导服务水平、激发体育
社会组织活力、促进重点人群健身活
动开展、推动体育产业高质量发展、
推进全民健身融合发展、营造全民健
身社会氛围等。《计划》还围绕目标任
务的完成，从加强组织领导、壮大全
民健身人才队伍、加强全民健身安全
保障、提供全民健身智慧化服务等方
面提出了保障措施。

《计划》要求，加强党对全民健
身工作的全面领导，发挥各级人民
政府全民健身工作联席会议作用，
推动完善政府主导、社会协同、公
众参与、法治保障的全民健身工作
机制。县级以上地方人民政府应将
全民健身事业纳入本级经济社会发
展规划，制定出台本地区全民健身
实施计划。

1950 年，来自 7 个民族的 130 余名战士组
成进藏先遣连，在新疆于田县普鲁村誓师出
征，誓要将红旗插上被视为“人间秘境”的藏
北高原。

先遣连的官兵们翻越终年积雪的高山，克
服低温缺氧、补给短缺等困难，团结各族群
众，坚决打击沿途匪帮，为了解放阿里，共有
63名先遣连官兵献出了自己宝贵的生命。

位于西藏自治区改则县先遣乡的进藏先遣
连纪念馆内，收藏着这样一段文字：

“曹海林、彭青云同志：我可能很快就不行
了，有几件事需二位同志帮忙处理：1.两本日
记是我们进藏后积累的全部资料，万望交给党
组织；2.几本书和笛子，留给陈干事；3.皮大衣
留给拉五瓜同志，他的大衣打猎时丢了，茶缸
一只留给郝文清，几件衣服留给炊事班的同
志，他们的衣服烂得很厉害；4.‘金星’钢笔一
支，是南泥湾开荒时王震旅长发给我的奖品，
如有可能请组织上转交给我的儿子五斗。还有
条狐狸尾巴是日加木马本送的，请转交给我的
母亲。”

这段话，是先遣连总指挥李狄三的遗嘱。
这位在抗日战争和解放战争中多次经受血与火
考验的老兵，是父亲同时也是儿子。但在生命
的最后时刻，他先想起的，是党，是战友。

李狄三牺牲的地方在改则县扎麻芒堡。先
遣连到达这里后，补给线因大雪中断。

“先遣连当时缺粮、缺盐，饮用水源重金属
含量超标，还面临高原病的威胁，这些因素使
战士们在扎麻芒堡驻扎十分困难，有近40名官
兵在此牺牲。”进藏先遣连纪念馆的解说员旦增
卓玛说。

如今，阿里地区在扎麻芒堡为先遣连竖起
了纪念碑，建起了纪念馆，复原了当年先遣连
修建的阵地和居住的地窝子，供后人瞻仰。

七个馕与一斤半食盐，在今天的市场上可
能只需要三四十元，但在 70 年前的阿里高原，
这些物资要用生命来换取。

补给线断绝后，先遣连为了不给当地藏族
同胞增加负担，在李狄三的指挥下以兽肉为
食，以兽皮为衣，像钢钉一样扎在了藏北高原。

“新疆的干部群众筹集了数万头驮畜尝试打
通补给线。直到1951年春节，先遣连终于接应
到远道而来的运输队，收到了七个馕与一斤半
盐巴。为此，和田人民牺牲了三位维吾尔族青
年的生命。”旦增卓玛说。

1951 年 5 月 28 日，后续部队与先遣连会
师。直到见到后续部队，重病缠身的李狄三才
闭上了双眼。为自己的指挥员举行葬礼后，减
员严重的先遣连主动放弃休整机会，向上级请
战，要求继续担负解放阿里的任务。

“8 月 3 日，解放军部队进驻当时的阿里首
府，升起了五星红旗，宣告阿里全境实现解
放。”旦增卓玛介绍。

先遣连解放阿里的任务完成了，他们的故
事一直传颂在昆仑南北。

在于田县城的中心区域，有一座先遣连进
藏纪念碑。碑体上用汉语和维吾尔语两种语言
镌刻着先遣连全体指战员的姓名。

“纪念碑是我县举办红色教育活动的重要场
地。”讲解员阿曼古丽说，“我做讲解员两年
了，一些来参观的老同志会给我讲述革命历
史，每一次聆听我都能收获新的成长。”

在进藏先遣连纪念馆，几名藏族儿童跟着
结束讲解工作的旦增卓玛从馆内走出。“他们都
是纪念馆附近乡镇的孩子，假以时日，我相信
这里的革命故事会在他们心中结出红色的果
实。”旦增卓玛说。

今天，先遣连的血脉仍在人民军队中传
承。国庆70周年阅兵中，来自南疆军区某部的
战士高擎“进藏先遣英雄连”的荣誉战旗，在
天安门广场接受了党和人民的检阅。一批批

“90后”“00后”年轻指战员继承了革命前辈的
“先遣精神”，为共和国筑起一道钢铁长城。

在狮泉河烈士陵园中，长眠着李狄三等 63
名先遣连烈士和孔繁森等34名为建设阿里献身
的英烈。为有牺牲多壮志，敢教日月换新天。
解放者与建设者的英魂在阿里的高山下相会，
瞩望着这片高原热土上发生的巨大变迁。

（新华社北京 8月 3日电 记者王琦、李
、刘艺）

本报北京8月3日电（记者贺勇） 记者从京津
冀三地人大常委会联合新闻发布会获悉，近日北
京市、天津市、河北省在各自召开的人大常委会
会议上，分别表决通过了授权政府为保障冬奥会
筹办工作规定临时性行政措施的决定，并于公布
之日起施行。根据决定，政府在不与法律、行政
法规相抵触，不与地方性法规基本原则相违背的
前提下，通过制定政府规章或者发布决定的形
式，在环境保护、公共安全、公共卫生、道路交
通等方面规定临时性行政措施并组织实施。这是
落实京津冀协同发展国家战略开展协同立法的又
一重要成果，将为冬奥会的顺利筹备和成功举办
提供坚实有力的法治保障。

高标准推进冬奥会和冬残奥会筹办工作，确
保如期举办，是今年的一件大事。习近平总书记
强调“办好北京冬奥会、冬残奥会是党和国家的
一件大事，是我们对国际社会的庄严承诺，做好

北京冬奥会、冬残奥会筹办工作使命光荣、意义
重大”“要把筹办冬奥会、冬残奥会作为推动京津
冀协同发展的重要抓手”“为全面实施京津冀协同
发展战略起到引领作用”。

北京2022年冬奥会和冬残奥会举办期间，处于
我国北方地区冬春季节，又恰逢新春佳节，正是空
气重污染天气频发的时候，保障赛会期间空气质量
的难度较大；同时，新冠肺炎疫情在国际范围内还
远没有结束，各国参赛人员入境、参加赛事活动，在
疫情防控、公共安全、道路交通等方面存在更多的
不确定性，对赛会举办地的服务保障工作提出了更
大挑战。“因此，有必要采取授权立法的方式，由政
府根据需要制定规章或者发布决定，在筹办期间，
可以出台必要的临时性措施，从而更好地履行职
责，更有力地服务保障冬奥会的筹备和举办。”北京
市人大常委会副主任张清表示。

服务和保障冬奥会，京津冀三地肩负着共同

的责任。经京津冀人大立法协同机制第八次会议
研究决定，协同出台决定保障冬奥会筹备举办。

“这一次的授权决定从立法模式上，进一步突出了
一个文本各自通过、同步实施、同步终止，从而
最大程度地保持了协同立法的工作步调一致、决
定内容趋同、授权方式相同、新闻宣传一体，标
志着三地协同立法向纵深推进，取得了新的突
破，为实质性区域协同立法提供了生动实践和鲜
活范例。”天津市人大常委会副主任陈浙闽表示。

“河北的文本与京津两市相比，除了共同在环
境保护、公共安全、公共卫生和道路交通四个方
面授权外，还根据河北省环京津的特殊区位、产
业特点和张家口赛区及周边地区的实际需要，增
加了安全生产和城市市容管理两个方面授权，以
保障在冬奥会筹备和举办过程中，持续保持安全
稳定、秩序井然的社会环境。”河北省人大常委会
副主任王会勇介绍。

京津冀三地同步出台授权决定

冬奥筹办期间可协同出台临时性行政措施
国务院印发《全民健身计划（2021－2025年）》

永 不 褪 色 的 高 原 红
本报电（张福秀） 由国风艺术

网、《海峡两岸》杂志社、京都北韵
禅乐社共同主办的京都北韵禅乐技
艺传承学术研讨会日前在北京举行。

禅乐是唐宋以来，佛乐与宫廷
音乐、民间音乐逐步融合而形成的
一种艺术形式，在近千年的发展融
汇过程中，逐渐演变成集诗词歌

赋，民乐曲牌，诵经赞谒于一体，
蕴含丰富中华传统哲学思想的文化
硕果。2009年，京都北韵禅乐被列
入北京市级非物质文化遗产保护项
目，并多次参加国内外的文化交流
活动。研讨会上，北韵禅乐非遗代
表性传承人向与会嘉宾介绍了京都
北韵禅乐的传承情况。

本报北京8月 3日电 （记者严
冰） 记者从中国铁路沈阳局集团有
限公司获悉，辽宁朝阳至凌海南高
速铁路 （以下简称朝凌高铁） 今天
开通运营，京哈高铁北京至沈阳段
与京哈铁路秦皇岛至沈阳段实现互
联互通，大连、锦州至北京最快旅
行 时 间 分 别 为 4 小 时 、 2 小 时 17
分，较之前分别缩短了47分钟和35
分钟，东北地区进出关快速铁路客
运通道进一步完善。

朝凌高铁位于辽宁省西部，西

起朝阳市，向东经北票市、义县，
终至凌海市，沿线设辽宁朝阳、巴
图营、锦州北、凌海南 4 座车站，
线路全长107公里，设计时速350公
里，初期运行时速300公里。

开通运营初期，铁路部门将在
朝凌高铁安排开行动车组列车 11
对，其中大连北至北京朝阳 3 对，
大连北至赤峰2对，锦州北至沈阳2
对，锦州北至辽宁朝阳 2 对，锦州
北至赤峰 1 对，鞍山西至辽宁朝阳
0.5对，沈阳北至辽宁朝阳0.5对。

本报电（记者陈劲松） 第16届
中国信息无障碍论坛暨全国无障碍
环境建设成果展示应用推广活动日
前在黑龙江省哈尔滨市闭幕。

本次论坛以“智能·无障碍”为主
题，聚焦国家“十四五”规划和 2035
年远景目标，坚持新发展理念，凝聚
社会力量，推进普惠社会民生的无障
碍，探索新发展阶段社会进步、科技
腾飞所带来的无障碍环境建设方面
的新需求、新问题、新思考和新方案，
以实现无障碍、高品质的目标。来自

全国人大专委会、国家部委、地方残
联、高等院校、科研机构、建筑设计单
位、社会组织等人士参加论坛。

据悉，哈尔滨市在全国率先编
制出两个《导则》，即《哈尔滨市无
障碍系统化专项规划设计导则》 和

《哈尔滨市信息无障碍专项规划设计
导则》，在无障碍环境建设领域具有
开创性、示范性和引领性。《导则》
的实施，为城市无障碍环境建设提
供了现实可操作的依据，并与智慧
城市建设兼容。

第16届中国信息无障碍论坛闭幕

辽宁朝阳至凌海南高铁开通
大连至北京4小时可达

近日，河南省襄城县深入开展“万人助万企”活动，以党建引领
企业高质量发展，实行县、乡 （镇） 领导班子成员分包企业，助推企
业高质量发展。图为该县山头店镇党庙村鞋面加工厂正在赶制出口加
工订单。 古国凡 张云帆摄影报道

京都北韵禅乐艺术研讨会举行

新华社北京8月3日电 外交部
发言人3日就美国议员散布新冠病毒
溯源虚假信息回答记者提问。

有记者问：8 月 2 日，美国国会
众议院外委会共和党首席成员麦考尔
发布报告称，有充分证据表明新冠病
毒于2019年9月前从武汉病毒研究所
泄漏。该研究所在中美政府资助、美
专家指导下，开展病毒增益研究。中
方对此有何评论？

发言人说，有关报告完全基于编
造的谎言和歪曲的事实，拿不出任何
证据，毫无可信度与科学性可言。美

方有关议员的行径纯粹是出于政治私
利而污蔑抹黑中方，对他们这种毫无
道德底线的卑劣行径，我们表示坚决
反对和强烈谴责。

发言人说，今年2月，中国—世
卫组织新冠病毒溯源研究联合专家组
实地走访了武汉病毒研究所，同研究
所的科学家进行了深入、坦诚的科学
交流。专家组成员对研究所的开放与
透明给予了积极评价。“实验室泄漏
极不可能”是中国—世卫组织联合研
究报告得出的主要结论。

发言人表示，2003 年，美方以

一瓶洗衣粉作为“证据”指责伊拉
克拥有大规模杀伤性武器。殷鉴不
远，国际社会不应让这样的事件再
次发生。

发言人说，必须指出，美国借溯
源问题搞政治操弄的做法已经遭到国
际社会普遍反对。截至目前，已有
70 国以致函世卫组织总干事、发表
声明等方式，反对溯源问题政治化，
强调中国—世卫组织联合研究报告应
该得到维护。这反映了国际社会公义
所在。美国应该认真听取这些客观公
正声音。

发言人说，如果这些美国的议
员先生们哪怕有一丁点对美国人民
的责任感，就应该让美国政府尽快
公布 2019 年弗吉尼亚州不明原因呼
吸系统疾病、威斯康星州和马里兰
州暴发的大规模“电子烟疾病”以
及参加武汉军运会的美国军人的患
病病例数据，允许国际社会彻查德
特里克堡和美国在海外 200 多个生
物实验室。

发言人说，至于冠状病毒增益功
能研究，美国是全球此类研究最大的
资助者和实验方，议员先生们大可以
在自己国内查一查相关研究有没有、
会不会演变出新冠病毒。

“总之，我们敦促美方尊重事实
和科学，把精力放在抗击疫情、拯救
生命上，停止借疫情搞政治操弄、甩
锅推责的把戏。”发言人说。

就美国议员散布新冠病毒溯源虚假信息

外 交 部 发 言 人 答 记 者 问

暑假期间，为缓解易地扶贫搬迁安置点孩子暑期“看护难”问
题，贵州省从江县刚边乡组织志愿者开展公益暑期托管服务，为孩子
们提供体育、手工、文化等课程及托管服务。图为8月2日，志愿者与
孩子搭益智磁力片积木。 罗京来摄 （人民视觉）

黑龙江省齐
齐哈尔市富裕县
7000 多 亩 优 质
小麦日前喜获丰
收，当地正组织
大型收割机开足
马力抢收小麦，
确保颗粒归仓。

图 为 8 月 2
日，数台大型收
割 机 在 忠 厚 乡
3000余亩优质小
麦基地内收割。

宋燕军摄
（人民视觉）

抢收小麦抢收小麦 颗粒归仓颗粒归仓


